

Stellungnahme zum Antrag



Stadt Karlsruhe
Durlach

B90/DIE GRÜNEN-OR-Fraktion
eingegangen am: 16.10.2022

Vorlage Nr.: **2022/2171**
Verantwortlich: **Dez. 5**
Dienststelle: **UA**

E-Ladestationen für Durlach

Gremium	Termin	TOP	ö	nö
Ortschaftsrat Durlach	16.11.2022	5	x	

Kurzfassung

Die Standortprüfung für E-Ladeinfrastruktur auf öffentlicher Fläche wird durch den Umwelt- und Arbeitsschutz im Rahmen des Arbeitskreises Ladeinfrastruktur mit den beteiligten Ämtern und den Stadtwerken auf Grundlage des Rahmenkonzepts nach einem abgestimmten Prüfverfahren geprüft. Eine kurzfristige Prüfung ist nicht möglich, da zahlreiche Stellen beteiligt sind.

Die Standort-Vorschläge der B90/DIE GRÜNEN Ortschaftsrat-Fraktion werden in die nächste Arbeitskreis-Sitzung eingebracht.

Geeignete Standorte werden im Rahmen eines Ausschreibungsverfahrens an die interessierten Betreiber vergeben.

Die Standort-Prüfung ist ein kontinuierlicher Prozess. Standort-Vorschläge könnten jederzeit über das Stadtamt Durlach in den Arbeitskreis Ladeinfrastruktur eingebracht werden.

Die Stadtwerke Karlsruhe errichten und betreiben E-Ladeinfrastruktur auf öffentlicher Fläche in Kooperation mit der EnBW.

Finanzielle Auswirkungen	Gesamtkosten der Maßnahme	Einzahlungen Erträge (Zuschüsse und Ähnliches)	Jährliche laufende Belastung (Folgekosten mit kalkulatorischen Kosten abzüglich Folgeerträge und Folgeeinsparungen)
Ja <input type="checkbox"/> Nein <input checked="" type="checkbox"/>			

Haushaltsmittel sind dauerhaft im Budget vorhanden

Ja

Nein Die Finanzierung wird auf Dauer wie folgt sichergestellt und ist in den ergänzenden Erläuterungen auszuführen:

Durch Wegfall bestehender Aufgaben (Aufgabenkritik)

Umschichtungen innerhalb des Dezernates

Der Gemeinderat beschließt die Maßnahme im gesamtstädtischen Interesse und stimmt einer Etatisierung in den Folgejahren zu.

CO ₂ -Relevanz: Auswirkung auf den Klimaschutz Bei Ja: Begründung Optimierung (im Text ergänzende Erläuterungen)	Nein <input checked="" type="checkbox"/>	Ja <input type="checkbox"/>	positiv <input type="checkbox"/> negativ <input type="checkbox"/>	geringfügig <input type="checkbox"/>
IQ-relevant	Nein <input checked="" type="checkbox"/>	Ja <input type="checkbox"/>	Korridortheema	
Anhörung Ortschaftsrat (§ 70 Abs. 1 GemO)	Nein <input checked="" type="checkbox"/>	Ja <input type="checkbox"/>	durchgeführt am	
Abstimmung mit städtischen Gesellschaften	Nein <input type="checkbox"/>	Ja <input checked="" type="checkbox"/>	abgestimmt mit SWK	

Ergänzende Erläuterungen

Auch der Stadtverwaltung ist der Ausbau der öffentlichen E-Ladeinfrastruktur ein Anliegen.

Zur Umsetzung des „Rahmenkonzepts für den Ausbau öffentlicher und öffentlich zugänglicher E-Ladeinfrastruktur der Stadt Karlsruhe“ prüft die Stadtverwaltung im Arbeitskreis (AK) Ladeinfrastruktur öffentliche Flächen. Bei Eignung werden diese an interessierten Betreiber vergeben. Der Arbeitskreis wird durch den Umwelt- und Arbeitsschutz koordiniert. Grundlage der Prüfung bilden die Kriterien des Rahmenkonzepts.

Über das Prüfverfahren wurde seitens des Umwelt- und Arbeitsschutzes zur mündlichen Anfrage aus der Ortschaftsrats-Sitzung vom 20. Juli 2022 zum weiteren Vorgehen der Stadt Karlsruhe beim Ausbau der E-Ladeinfrastruktur bereits Stellung genommen:

Für die Prüfung der Standorte bringt der Umwelt- und Arbeitsschutz Vorschläge in den AK Ladeinfrastruktur ein. Potenziell geeignete Standorte werden im Anschluss an die Erstprüfung im Arbeitskreis gemeinsam vor Ort begangen und hinsichtlich der netzseitigen Machbarkeit mit den Stadtwerken Netzservice rückgesprochen. Eine kurzfristige Prüfung ist daher nicht möglich.

Die Standortvorschläge der B90/DIE GRÜNEN Ortschaftsrats-Fraktion Durlach werden im nächsten Arbeitskreis Ladeinfrastruktur eingebracht und gemäß dem beschriebenen Verfahren geprüft.

Stellt sich ein Standort danach als geeignet heraus, wird er im nächsten Vergabeverfahren berücksichtigt. Zuvor wird ein Beschluss des jeweils zuständigen Ortschaftsrates eingeholt.

Die Standort-Prüfung ist ein kontinuierlicher Prozess. Standort-Vorschläge könnten jederzeit über das Stadtamt Durlach in den Arbeitskreis Ladeinfrastruktur eingebracht werden.

Die Stadtwerke Karlsruhe errichten und betreiben E-Ladeinfrastruktur auf öffentlicher Fläche in Kooperation mit der EnBW.